

B

ECONOMÍA
POLÍTICA
PAÍS
OPINIÓN
GENERALES

BOLSA		DIVISAS	
	CANT.	VALOR	Ayer \$3.320,77
PEAVYNDA	861.148	45.480	
HCOLSEL	1.335.200	15.456	
ECOPETROL	4.162.755	3.360	
PRBCOLM	251.787	45.680	
ICOLCAP	662.770	16.800	
CLH	1.208.854	4.270	
GRUPOSURA	115.607	32.900	
PFAVAL	2.556.472	1.455	
NUTRESA	146.581	25.260	
CORDICOLF	100.398	32.600	
BOCOLOMBIA	71.416	44.020	

DIVISAS	
	Ayer \$3.320,77
DÓLAR	\$3.347,91
Compra	\$3.337,00
Venta	\$3.355,89
EURO	\$3.721,00
REAL	\$794,00

DTF %		TASAS CAPT	
Efectivo Anual	4,5	A 180 días	4,73%
Trim. Anticipo	4,38	A 360 días	5,42%
Trim. Vencido	4,43		

TCC %		METALES	
Efectivo Anual	4,05	Oro	\$55.244,7
Trim. Anticipo	4,36	Plata	\$665.599,75
Trim. Vencido	4,41	Platina	\$1.927,05
		Platina	\$104.691,80
		Platina	\$108.475,46

PETRÓLEO		CAFÉ	
Baril Brent	USD63,96	Libra	USD1,46

En 2019 aumentó 10,4% la creación de sociedades

Confecámaras dijo que según cifras del Registro Mercantil de las Cámaras de Comercio fueron creadas 75.275 nuevas sociedades en el país durante 2019.

La Superservicios dice que antes de terminar enero se proyecta que esté lista la adjudicación del 100% de los \$860 mil millones.

“Se adjudicó 52% de recursos Conpes para Electricaribe”

Por Lupe Mouthón Mejía

El 52% de los \$860 mil millones de los recursos Conpes que el Fondo Empresarial de la Superintendencia de Servicios Públicos pone a disposición de Electricaribe ya fue adjudicado hasta la fecha.

Así lo aseguró la superintendente de Servicios Públicos Domiciliarios, Natasha Avedaño, quien destacó que se proyecta que antes de que termine enero ya se haya adjudicado y comience la ejecución del 100% de los mencionados recursos de crédito.

El plan que se ejecuta contempla inversiones en los siete departamentos de la Costa, en redes de media y alta tensión al igual que control de pérdidas.

“Con los \$860 mil millones adjudicados, la venta es que se avanza en las obras en paralelo mientras se surte el proceso de subasta y adjudicación de la compañía”, señaló.

Dijo que las inversiones son positivas para los inversionistas pues mientras toman control de las compañías se estarán ejecutando los contratos para asegurar la gestión.

Indicó que con la totalidad de los recursos contratados al 31 de enero habrá tranquilidad de que se cumplirá en el corto plazo con los recursos para operación e inversión.

La funcionaria sostuvo que el proceso para el nuevo operador de energía en la Costa está en periodo de debida diligencia, el cual se extendió luego de la ampliación del cronograma de las subastas.

“Venimos trabajando activamente y ultimando los detalles para avanzar en la presentación del cierre del sobre de ofertas que es el 18 de febrero y posteriormente, las subastas del 26 y 28 de febrero”, agregó.



Un contratista de la empresa Electricaribe realiza trabajo en redes de energía.

Considera como una buena señal que haya preguntas sobre el proceso por parte de los precalificados pues ratifica su interés por información adicional.

NOVENA ADENDA. La superintendente sostuvo con respecto a la adenda novena del proceso que se publicó a comienzos de enero, que no tiene cambios estructurales pues no modifica el cronograma ni la estructura de separación del mercado.

En la adenda se precisan las reglas de las garantías de energía para la continuidad del servicio cuando se haga la transacción y se aclara que las nuevas sociedades serán beneficiarias de los recursos que corresponden a obras e inversiones que se han

adjudicado con los recursos Conpes que el Fondo Empresarial da a Electricaribe.

Adicionalmente, se regula la garantía con XM y se explica con detalle el paso a paso del proceso de capitalización, aportes y enajenación de las nuevas sociedades. El contrato de adquisición que es el instrumento para cerrar la transacción tras la adjudicación, queda disponible para los precalificados en el cuarto de datos.

“La adenda lo que aporta es mayor claridad sobre algunos temas que por la naturaleza de la transacción

se establecen en la recta final del proceso”, dijo la superintendente.

ESTÁ PREPARADO. Aclaró que el Gobierno no permitirá que en la transición al nuevo operador u operadores, se deteriore la prestación del servicio de energía en la Costa Caribe. Se proyecta que tras las subastas, se entreguen las llaves de la nueva o nuevas compañías antes de que termine en primer semestre.

Sostuvo que el Gobierno está preparado en caso de que no haya ofertas por uno de los dos mercados en los que se segmentó la región (CaribeMar y CaribeSol). “No va a pasar nada distinto a lo que ha venido pasando en estos tres años y dos meses, el Gobierno ha garantizado la prestación del servicio y seguirá haciéndolo en caso de que no se venda una o las dos empresas”, dijo.

Agregó que hay convencimiento de que se han dado los pasos necesarios para que el proceso tenga un cierre exitoso.



NATASHA AVENDAÑO
Superservicios

“Hemos dado los pasos para tener éxito en las subastas”.

18

de febrero es la fecha límite para la entrega de las ofertas de las empresas precalificadas.

PÍLDORAS ECONÓMICAS



Rodolfo Zambrano Moreno

¿Se cae la Corte Constitucional? Cuántas presiones deben estar recibiendo los señores magistrados por parte de los amigos del texto de la ahora llamada “Ley de Crecimiento Económico”, nombre camuflado de reforma tributaria, que suena menos bien. Claro que a los beneficiados con más exenciones les parece apropiado. Los opositores

del gobierno y quienes soportarían aumento en sus tarifas, como el sector financiero con un 4% más alto, ya demandaron la Ley de Marras, por “inequidad fiscal”. Ellos no se niegan, pero aspiran a una tarifa igual para todos. Hay tres demandas adicionales. ¿Sobrevivirá el texto promulgado, el que satisfaría a los acreedores del Tesoro Público? Estos necesitan que el Gobierno cuente con recursos para atender sus obligaciones oportunamente.

Otras cuentas. Hay analistas que calculan que si se cae la norma demandada, a la Dian le conviene, pues recaudaría los \$9,5 billones que dejan de pagar los grandes contribuyentes si son eximidos de parte de



Billetes estadounidenses.

sus tributos. El Gobierno se lava las manos, pues el cumplió con presentar y conseguir su aprobación en el Congreso. El ejecutivo más el legislativo lo lograron, pero la Corte Constitucional que es un poder independiente en su revisión lo declaró inexecutable. Sin embargo, otros piensan que no pasa nada, con más caja, el Ministerio Hacienda puede comprar

más dólares, para girar a tiempo. Han llegado tantas remesas de los trabajadores exiliados, que el Banco de la República ha aumentado sus reservas internacionales y contará con dólares suficientes para honrar los compromisos. Debe ser que nuestros paisanos consiguieron mejores trabajos en otros países.

Puerto Mochó Beach. Mejoró el acceso a esas aún pocos visitadas, pero muy cercanas playas monsieur Bessudo el más grande empresario turístico, fue informado por su Aviator Barranquilla y por el destape en EL HERALDO dominical, sobre las próximas oportunidades para el turismo que el alcalde Jaime Pumarejo

Canacol proyecta perforar 12 pozos este año en Colombia

El programa de perforaciones inició con Nelson 14.

Ventas de gas en el cuarto trimestre de 2019 subieron 23%.

Canacol Energy anunció que planea perforar un total de 12 pozos de exploración, desarrollo y de avanzada en el 2020 en Colombia.

Indicó que el programa de perforación de este año comenzó en la ubicación de desarrollo, Nelson 14 (Córdoba), el pasado 11 de enero con el taladro de perforación Pioneer 53.

“Actualmente, el pozo está siendo perforado a 6.500 pies de profundidad medida, y una vez sea completado será conectado al sistema de recolección de los campos Nelson a través de la subestación Betania”, informó la compañía en un comunicado.

Posteriormente el taladro será movilizado a Clarinete 5 (Córdoba) donde se proyecta comenzar la perforación a mediados de febrero de 2020.

Después, se tienen programados seis pozos de exploración y de avanzada para ser perforados en un

programa continuo, empezando con Fresa 1 y seguido por Porro Norte 1.

Canacol informó que planea que ocho de los doce pozos programados, sean perforados con el taladro Pioneer 53.

La compañía señaló que se encuentra negociando un segundo taladro de perforación, el cual operará en cuatro pozos de exploración a partir de mayo de 2020.

El año pasado, la Corporación cerró la venta de su campo de crudo Rancho Hermoso a un operador local colombiano, negociación que marcó su salida del negocio de la producción y exploración de crudo convencional en el país.

La compañía, que cotiza sus acciones en la Bolsa de Valores de Toronto, la OTCQX en Estados Unidos y en la Bolsa de Valores de Colombia, reportó que las ventas de gas natural para el cuarto trimestre de 2019 sumaron aproximadamente 180 millones de pies cúbicos estándar por día (MMscfd). Esta cifra representó un aumento del 23% en comparación con los 146 MMscfd registrados en ventas de gas para el tercer trimestre de 2019.

Además, dio a conocer que las ventas en el periodo comprendido entre el 1 de diciembre de 2019 y el 18 de enero de 2020 han promediado aproximadamente 208 MMscfd. Esto se explica porque ciertos contratos de venta *take or pay* a largo plazo programados entraron en vigencia el 1 de diciembre de 2019.

180

millones de pies cúbicos estándar por día sumaron las ventas de gas de Canacol en el cuarto trimestre del año pasado.



Un campo de Canacol en territorio colombiano.



Puerto Mochó.

Heins vislumbra para ese sector. El sector vecino a la ciénaga de Mallorquín puede despertar interés en el franco-colombiano empresario del turismo. Podría compensar la concesión que ya se le extingue por plazo cumplido en el Parque Tayrona. Vendrán más inversionistas sin duda. Cuando el acceso se mejore y más servicios se ofrezcan, seguro se in-

crementan los visitantes, los negocios playeros y la satisfacción de más ciudadanos.

La semántica. Un joven estudiante de la Universidad del Atlántico, con quien casualmente conversé sobre el perjuicio que le causa la posible pérdida del semestre por inasistencia a clases, me respondió convencido: “No señor Rodolfo, el semestre no se pierde, solo que nos graduamos más tarde”. ¿Tus padres pagarán probablemente así sea barata - otra matrícula?, le añadí yo y él como que no había caído en cuenta. “Aquí con la semántica se resuelven muchas cosas”, sostenía el expresidente liberal Virgilio Barco. Simplemente al problema o a la solución se los llama de otra manera.